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Хроника 

предвыборной 

кампании 

Продолжаются встречи 
кандидата в народные де
путаты СССР А. И. Ан
дреевой с трудящимися 
ММК. 

Вчера она встретилась с 
трудящимися депо№ 1 уп
равления трамвая УЖКХ. 
Затем состоялась встреча со 
сталеварами второго марте
новского цеха. , Еще одна 
встреча Анфисы Ильиничны 
вчера прошла в центральной 
лаборатории комбината. 

Характерная _ особенность 
состоявшихся встреч — от 
вопросов избиратели перехо
дят к наказам своему кан
дидату. 

Н. ПАЛАМАРЧУК, 
доверенное лицо. 

Как ж и в е ш ь , 
интернат? 

Очередная встреча пред
ставителей цехов с жиль
цами интернатов молодых 
рабочих состоялась перво
го марта во Дворце куль
туры имени Ленинского 
комсомола. 

Чем была наполн е н а 
жизнь в первом интернате? 
Работали фото-и токарный 
кружки. Конькобежцы и фут
болисты завоевали первые 
места в соревнованиях сре
ди команд рабочих интерна
тов. 

В четвертом интернате в 
феврале прошел «Огонек» 
для именинников, состоялось 
заседание клуба читателей 
«Современница», рабо т а л 
кружок «Шейте сами», соз
дана волейбольная команда 
девушек. 

Во втором интернате в 
феврале проходили беседы 
о выборах народных депу
татов СССР, концерты и ве
чера отдыха. Председатель 
культбытсовета Александр 
Трофимов отметил хорошую 
организацию столовой интер
ната вечера, посвященного 
Дню Советской Армии. Он 
еще раз поднял вопрос о 
судьбе интернатской спорт
площадки, которую планиру
ется передать центральной 
спортшколе. 

— Проблемой для нас ос
тается бытовое пьянство, — 
рассказывал член культбыт
совета Марс Ишкаев.—- Как 
правило, оно усиливается в 
конце месяца, когда водку 
продают без талонов. Ника
кие воспитательные меры не 
помогают. 

Председатель культбыт
совета интерната Елена Веп-
ренцева попросила выде
лить жильцам картины для 
украшения интерьера и не
сколько дешевых сервизов 
лля приема гостей. 

О. ПЕТРОВ. 

Навстречу выборам народных депутатов СССР 

Предвыборная программа кандидата в депутаты СССР по 
Магнитогорскому территориально-избирательному округу 
№ 339 Юрия Ивановича ПЕТРОВА, волочильщика Магнито
горского калибровочного завода. 

В ИНТЕРЕСАХ ИЗБИРАТЕЛЕЙ 
Самые неожиданные вопросы зада

ют мне на встречах избиратели. Но 
есть один, который встречается почти 
всегда: что я сделал как член ВЦСПС 
— хотят знать многие. Это наводит на 
размышления о том, что у людей есть 
сомнения: действительно ли может 
рабочий оказать влияние на ход како
го-нибудь дела, добиться чего-то для 
своего города, коллектива? 

Я участвовал пока лишь в двух Пле
нумах ВЦСПС и свое слово по поли
тике профсоюзов еще скажу, готов к 
этому. В Москве удалось попутно ре
шить ряд заводских вопросов. В част
ности, по реконструкции сталепрово-^ 
лочно-кордового цеха и по выделению* 
средств на строительство жилья для 
переселения людей .из санитарной зо
ны комбината. 

Как увязать опыт предыдущей об
щественной работы с представлением 
о деятельности депутата? Кем он дол
жен быть: толкачом или человеком, 
который будет сидеть и «штамповать» 
законы? Я думаю, что наряду с уча
стием в подготовке законопроектов 
депутату необходимо отстаивать ин
тересы своих избирателей. Мне в пер
вую очередь хотелось бы позаботить
ся о женской их половине.. 

Давно беспокоят проблемы женско
го труда: вредные, тяжелые условия, 
ночные смены. Приведу слова изве
стного писателя Н. Рыбака: «Счастье 
женщины не только в труде. В шесть 
утра — подъем. В полночь отбой. 
Спозаранку — у плиты, марш-
бросок в ясли, бег трусцой на ра
боту. Долгожданный выходной—* на 
стирку и уборку. И так изо дня в день, 
из года в год, как заводная». 

Разделяю мнение, что женский воп
рос у нас в стране вышел на второе 
место после национального. Намерен 
доказывать необходимость принятия 
закона о сокращении рабочего дня 
женщин, добиваться освобождения 
женщин от ночных смен, увеличения 
оплачиваемого отпуска по уходу за 
ребенком до трех лет. Такие меры по
могут снять многие проблемы в на
шем обществе. 

Волнует пенсионное обеспечение 
ветеранов. Прожиточный минимум по
вышается, а пенсии остаются предель
но малы — 120—130 рублей, а часто 
60—70 рублей. Нужно, чтобы пенсия 
росла вместе с ростом цен. Независи
мо от того, 'буду депутатом или нет, 
готов на всех уровнях бороться за это. 

Экологическая обстановка у нас в 
городе очень тяжелая. 6,6 тонны гря
зи выпадает на каждого магнитогор-
ца за год. Очень много заболеваний 
как у взрослых, так и у детей. Не хва
тает врачей, больниц, поликлиник. Но 
даже если мы построим больницы и 
будет достаточно врачей, это не ре
шит вопроса заболеваемости. Нужна 

коренная реконструкция комбината и 
других заводов города. Переход на 
новую технологию, замена старого 
оборудования на современное, эколо
гически чистое производство. Только 
это даст возможность освободить и 
женщин от тяжелого, вредного тру
да. Решение этих проблем — дело не 
одного дня или года. Но их отклады
вать нельзя. 

Вопрос в том, где взять деньги? Вы
ход один: добиваться социальной спра
ведливости в отношении городов и ре
гионов, ущемленных в распределений 
материальных благ. Разве это пра
вильно, что Челябинская область за
нимает пятое место по производству 
продукции и лишь 56-е — по социаль
ным благам? Я не ратую за передел 
общего «пирога», от которого хочется 
урвать кусок побольше. Я за переход 
на региональный хозрасчет. Средства, 
заработанные нами для города, долж
ны перечисляться в бюджет местных 
Советов, минуя министерства. Советы 
сами знают, сколько и чего строить, 
ремонтировать, покупать. Быть хозяе
вами —- значит иметь власть юридиче
скую и экономическую. Готов содейст
вовать Советам, чтобы они взяли ее в 
свои руки. Кстати, через это лежит 
путь и к региональному хозрасчету. 

У меня есть желание и силы побо
роться за осуществление задуманно
го. Для этого не обязательно иметь 
депутатский мандат. Но он все же уве
личивает шансы на успех. Сложна бо
рьба за право быть народным депута
том, рабочая профессия ныне его не 
гарантирует. Мне далеко не безраз
лично, кто будет представлять наш го
род в высшем органе власти. Но кто 
бы из нас -« трех кандидатов в на
родные депутаты СССР ни побе
дил, я уверен, что в столь остром пред
выборном соперничестве мы поднима
ем уровень демократии. 

Письмо рабочего на важную тему 

Не только 
о трамвае 

Хочу обратиться через га
зету к жителям нашего го
рода с просьбой высказать 
свои предложения по транс
портной проблеме. Мне бы 
очень хотелось, чтобы самые 
широкие круги горожан при
няли участие в обсуждении 
этой злободневной пробле
мы. Если наши «одиночные 
выстрелы» чаще всего бьют 
вхолостую и ответственные 
товарищи их попросту игно
рируют, значит, нам надо со
здать широкое обществен
ное мнение, систематически 
и настойчиво требовать на
ведения должного порядка 
на трамвайных и автобусных 
маршрутах. 

В договоре 
коллектива и администра
ции комбината на 1989 год 
предусмотрено продолжить 
строительство трамвайного 
депо № 3 и четвертого пе
рехода через реку Урал. Но, 
извините, сколько же лет 
еще можно продолжать, если 
депо № 3 строится уже 17 
лет, а окончания этой строй
ки еще не видно? В колдо-
говоре не оговорена сумма 
денег, выделенных на эти 
объекты, не указаны сроки 
окончания работ, не оговоре
ны даже приблизительные 
сроки пуска этих жизненно 
важных для города объектов 
в строй. 

При обсуждении этих воп
росов на общеком1бинатской 

конференции по утверждению 
колдоговора металлурги сно
ва не получили никаких вра
зумительных ответов. Одни 
обтекаемые, расплывчатые 
обещания. И это у нас назы
вается заботой о человеке 
труда? А еще больше меня 
огорошило следующее: ад

министрация комбината об
ратилась к делегатам с пред
ложением изыскать деньги 
на это строительство, пос
кольку ММК не имеет в 
этом году возможности его 
финансировать, даже для 
пуока первой очереди депо 
№ 3. 

Товарищи дорогие, если я 
что-то понимаю, нам предла
гают на свои деньги вести 
государственное строитель
ство. Что же делать? Идти с 
шапкой по кругу или у вхо
да в каждый цех установить 
медную кружку для сердо
больных горожан? 

Нам оказана «большая 
честь» самим выкручиваться 

трудового из создавшейся ситуации. До
верие, конечно, высокое, но 
возникает сразу несколько 
вопросов к руководству го
рода. Почему же ни одно 
предприятие, кроме ММК, не 
участвует в решении этих 
проблем? Или трамваем 
пользуются только метал
лурги? Почему нельзя орга
низовать всенародное обсуж
дение данного вопроса на 
страницах печати? Почему 
не попробовать ускорить 
пуск этих объектов методом 
народной стройки? Ведь они 
позарез нужны сейчас горо
ду, который многие годы за
дыхается от «транспортного 
голодания»! Это видят все, а 
результатов что-то не видно. 

В заключение предлагаю 
выделить на строительство 
депо № 3 и нового перехода 
через Урал часть профсоюз
ных средств комбината. Ду
маю, все поймут это пра
вильно. 

Читайте 
в номере: 

ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА КАНДИДАТА В НАРОДНЫЕ ДЕПУТАТЫ 
СССР Ю. И. ПЕТРОВА ф РАЗВИТИЕ ТРАМВАЙНОГО ХОЗЯЙСТВА — ОБ
ЩЕГОРОДСКАЯ ИЛИ КОМБИНАТСКАЯ ПРОБЛЕМА? ф КАДРЫ ЦЕХА 
ПУТИ ф ЗАДАЧИ ПЕРЕСТРОЙКИ ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ ф КАК РАЗВИ
ВАТЬ СМУ «ЖИЛСТРОЙ» ф ФИЗКУЛЬТУРА И СПОРТ В ПРОГРАММЕ 
«ЗДОРОВЬЕ» 

Л. ГРЕЧАННИКОВА, 
водитель трамвая. 

7 февраля с. г. газета остро и правильно подняла воп
рос об улучшении транспортного обслуживания населе
ния города. 

На рабочих собраниях организована проработка ма
териала. Коллектив управления трамвая полностью раз
деляет возмущение читателей трудностями пользования 
трамваем: ' 

Только газете надо было назвать ответственных лиц, 
по чьей вине сложилась диспропорция в развитии Жилищ
ного строительства и общественного транспорта в городе, 
а также тех, кто не выполняет многочисленных решений 
горисполкома о строительстве объектов городского тран
спорта, кто не осваивает из года в год выделяемые сред
ства, ч 

8 настоящее время, с 17 января с. г., добавлено три по
езда на 7-й маршрут и один на 17-й, на поездах 6, 7 и 15-го 
маршрутов полностью включаются все отопительные при
боры при низких температурах. На остальных маршру
тах включить все отопительные приборы пока невозмож
но из-за недостаточной мощности тяговых подстанций и 
кабельной сети. 

Для улучшения перевозки трудящихся южного района 
открыт специальный маршрут автобуса № 33 (от ул. За
венягина до пятой проходной через центральный пере
ход). 

Эти меры не решают транспортной проблемы в полном 
объеме. 

Редакции известно, что управление трамвая является 
только цехом УЖКХ ММК и не может выступать ни за
казчиком, ни подрядчиком при решении строительных 
вопросов, а следовательно не может на них ответить. 

С. АЛЕКСАНДРОВ, 
начальник управления трамвая. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Острота «трамвайной» проблемы за
ключается, на наш взгляд, не в том, что нет у треста 
«Магнитострой» сил на строительство трамвайного депо, 
подстанций и четвертого перехода через реку Урал или 
нет денег на это строительство у ММК (хотя не один 
ММК должен вкладывать на это средства, поскольку 
для всех предприятий в себестоимости продукции учи
тывается доставка трудящихся к месту работы). Пробле
м а — в остаточном принципе развития социальной сфе
ры. На словах — все за трамвай, за школы, женские кон
сультации и т. д., а предложи предприятиям запланиро
вать их строительство за счет отказа от «собственных» 
объектов промышленного назначения! Вот тут и обнажа
ется во всей неприглядности ведомственный интерес, 
групповой эгоизм. Что строительство! Передвинуть на час 
начало занятий, скажем, в МГМИ и помочь разгрузить 
транспорт в часы «пик» невозможно: сколько уж реше
ний горисполкома по этому вопросу саботировано име
нем СТК учебных заведений. 

И все же еще раз пересмотреть наши общие планы в 
пользу социальной сферы — при активном участии об
щественности — очень необходимо. Рассмотреть на сес
сии горсовета этот план в комплексе, с указанием перво
очередности строительства социальных объектов, чтобы 
жилье было производным от соцкультбыта. Тогда этот 
план обретет силу закона. 

И народные стройки тоже приемлемы — сквозной 
субботник в течение года на социальных объектах. Любой 
желающий поработать во благо городу и заработать за 
это придет в выходной ли, в отпуск. 

А что скажут читатели? 
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Партийная жизнь Расскажу 

В цеховых парторганизациях прошел очередной, февральский тур 
партийных собраний. Разные вопросы ставили и решали на них ком
мунисты. 

Какие недостатки обращают на себя внимание? 
Следует отметить: не все проходит гладко в организации собра

ний, явка коммунистов не везде стопроцентна. Сами собрания неред
ко напоминают технические совещания, а их решения — распоряже
ния на гыполнение того или иного вида работ-

Тем не менее, подготовка вопросов и их обсуждение на собрании 
ведется с привлечением все большего числа коммунистов, рабочих, 
членов цеховых активов. Как правило, обсуждение той или иной 
проблемы выливается в острый, заинтересованный разговор. Проект 
партийного решения тщательно прорабатывается, в него вносятся из
менения и дополнения в ходе собрания. Причем, выступающих никто 
заранее не готовит. Так проходило и партийное собрание коммуни
стов цеха КИПиА. 

етодами политическими 
Здесь стало практикой за месяц 

до проведения следующего собра--
нйя определять повестку дня и со
здавать комиссию для подготовки 
доклада по основному вопросу и 
проекта решения. В процесс под
готовки вовлекается много комму
нистов, специалистов, рабочих с 
разных участков. На партийном 
бюро обсуждаются основные тези
сы доклада и проект решения. Пе
ред собранием несколько экзем
пляров проекта постановления да
ют коммунистам для ознакомления. 
Поэтому все они знают, о чем пой
дет разговор, и готовы к нему. 

Так же шла подготовка и к фев
ральскому партсобранию. Первый 
вопрос повестки — прием кандида
том в члены КПСС мастера, пред
седателя СТК цеха А. Н. Дзура, 
Хочется отметить: к подбору кад
ров в партийные ряды, определе
нию резерва, с которым надо ра
ботать, партийное бюро и партак
тив цеха Относятся очень серьезно. 
В цехе это обоснованно считают 
первоочередной задачей- Такой 
подход чувствовался и в том, как 
серьезно подготовлен к приему 
А. Н. Дзура, с какой ответственно
стью продумал свое решение о всту
плении в КПСС, 

Доклад о задачах коммунистов 
по выполнению плана мероприятий 
социально-экономического разви
тия цеха, с которым выступил мас
тер В. И. Сыров, отличали конкрет
ность, деловитость: проанализиро
вали недостатки выполнения наме
ченной программы, причины сры
ва отдельных мероприятий. 

Хотя докладчик старался быть 
предельно объективным, его слова 
вызвали острую критическую реак
цию части коммунистов. Так, мас
тер П. И. Бабанский говорил о без
ответственности администрации да
же в решении, казалось бы, мелких 
вопросов. Вроде бы мелочь: не 
оформлены вовремя материальные 
пропуска — а в результате срывы 
с вывозом и ремонтом приборов. 
Много лет на собраниях коммуни
сты говорят о выделении цеху 
спецавтомашины с мягкой аморти
зацией, на которой полагалось бы 
перевозить приборы, но вопрос и 
по сей день не решен. П. И. Ба
банский считает: причина тому од
на — нет спроса с ответственных 
за это, с администраторов. 

Выступивший в прениях мастер 
Г- И. Нойкин с возмущением гово
рил еще об одной «бородатой» 

проблеме — щиты КИП аглофаб-
рик нуждаются в сохранности от 
пыли и тепла. Но руководство аг-
лофабрик не спешит устанавли
вать фильтрующие системы. Тем 
временем вентиляция «гоняет» 
пыль, а приборы не защищает. 

Коммунисты высказывались за 
то, что необходимо гласно решать 
такие вопросы, как изменение 
штатного расписания, распределе
ние фонда заработной платы по 
участкам.' Говорилось, что опять 
по неизвестным коллективу причи
нам тормозится строительство но
вого здания для весоремонтной 
мастерской, получение новой ме
бели взамен той, что служит цехо
викам уже лет сорок... Однако весь 
этот поток критических замечаний 
был безадресным либо адресовал,-
ся службе снабжения ММК, тех
нологам основных цехов... 

Принятое собранием постанов
ление звучало конкретно, но, к со
жалению, по характеру формули
ровок скорее напоминало распоря
жение: «администрации цеха при
нять меры... оборудовать маши
ну...» и так далее и тому подобное. 
Как видим, коммунисты цеха 
КИПиА хотя и рассматривали 

важный, актуальный для коллекти
ва вопрос, в конце концов пошли 
по привычному пути — переключи
лись на решение сиюминутных за
дач. Не смогли они быть последова
тельными до конца. Так и не опре
делили, кто же конкретно виноват 
в срыве выполнения долгосрочных 
задач, по чьей вине проблемы ко
пятся годами? Ведь в цехе наверня
ка есть вполне определенные люди, 
по решению которых централизо
ванное хранилище для изотопов бы
ло принято с недоделками, и в ре
зультате там среди зимы трубы ока
зались размороженными, виновные 
в том, что недополучено нужное 
для цеха оборудование и мебель. 
Наверняка есть те, кто ставил 
свою подпись под документами, ка
сающимися финансирования стро
ительства мастерской. 

Безадрееность критики характер
на не только для цеха КИПиА. 
Подобное не раз приходилось на
блюдать и в других цеховых парт
организациях. 

Хочется надеяться, что мы, ком
мунисты, сумеем перестроить-свою 
работу, научимся определять глав
ные, стратегические цели и решать 
проблемы по-партийному —- поли
тическими методами, через каждо
го конкретного человека. 

Л. ЯЧМЕНЕВ, 
инструктор парткома ком

бината. 

Фотогалерея передовиков ММК 

Более четверти века прошло с того времени, когда на
чал трудиться во втором листопрокатном цехе Виктор 
Алексеевич МАРАМЫГИН. Когда потребовались спе
циалисты на пуск шестого листопрокатного, он в числе 
лучших был направлен на освоение нового оборудования. 

Это просто сказать: «на освоение нового оборудования». 
А на деле пришлось нелегко и не всегда просто: новое 
оборудование требовало обкатки, новые люди в новом 
коллективе тоже должны были притереться друг к другу. 
Опыт, конечно, сыграл свою роль, но на новых агрегатах 
надо было овладевать новыми знаниями. 

Как прошел этот процесс? Успешно. И в тех успехах, 
которые нередки у коллектива шестого листопрокатного 
цеха^ есть доля труда Виктора Алексеевича. 

Сейчас Виктор Алексеевич работает старшим резчиком 
на агрегате подготовки полосы и является одним из ве
дущих специалистов. Рядом с ветераном трудится моло
дежь. С его помощью она успешно продолжает трудовые 
традиции. 

Высокопроизводительный труд В. А. Марамыгина удо
стоен ордена Трудовой Славы III степени. 

НА СНИМКЕ: В. А. Марамыгин у пульта управле
ния агрегатом. 

Фото Н. Нестеренко. 

о товарище 

Всегда 
поможет 

Почти к каждому празд
нику нам необходимо под
писать поздравительные от
крытки и адреса, выпустить 
стенгазету, украсить поме
щения. 

И почти со всеми этими 
просьбами мы обращаемся к 
нашему художнику-оформи
телю Н. А. Корнеевой. Не 
помню случая, чтобы Ната
лья Александровна кому-то 
отказала или не выполнила 
задания в срок. Неред
ко, выполняя срочную рабо
ту, Н. А. Корнеева жертвует 
своим личным временем. 
А ведь она еще и мать, 
одна воспитывает двух за
мечательных сыновей. 

Л. МАМОНОВА, 
оператор пульта угле-

подготовительного цеха 
КХП. 

Душевный 
человек 

В первом аглоцехе Мади
на Идрисоана Кобцева рабо
тает уже больше четверти 
века. Ее специальность —сле
сарь-ремонтник — звучит со
всем не по-женски. Тем не 
менее Кобцева отлично спра
вляется с ней, добросовест
но и качественно выполняет 
все задания. На сероулавли
вающей установке, в корпу
се измельчения, где располо
жены шаровые мельницы, — 
немало сложного и далеко 
не нового оборудования. Ра
боты здесь ремонтникам 
хватает. Но в случае необхо
димости Мадина Идрисовна 
садится и за пульт управле
ния мостовым краном корпу
са — за годы работы она до
сконально освоила вторую, 
смежную профессию. 

Без отрыва от производст
ва она закончила индустри
альный техникум и дело 
знает. Мы избрали ее в про
фсоюзный комитет для рабо
ты в жилишно-бытовой ко
миссии. 

Хорошо, когда рядом с на
ми есть такие редкой добро
ты люди, как Мадина: пре
красный работник, надежный 
товарищ, добрая мать, а те
перь и бабушка. 

H. МЕЛЬНИКОВА, 
и. о. планиметриста се
роулавливающих устано

вок аглоцеха № 1. 

Когда-то считалось, что же
лезнодорожные пути — это 

tyHAaMeHT железной дороги, 
ели они содержатся в хоро

шем состоянии — ритмично 
движутся по стальным маги
стралям поезда, работа желез
нодорожного транспорта идет 
нормально, 

Небольшой коллектив цеха пути 
отвечает за состояние «фундамен-' 
та» нашей внутризаводской желез
ной дороги. На его балансе — 
540 километров стальных магист
ралей и 2340 стрелочных перево
дов. Нити железнодорожных путей 
протянулись через всю территорию 
комбината и за его пределы. Ну-, 
тевое хозяйство — обширное, раз
бросанное. Обслуживает его всего. 
227 монтеров пути. Добрая поло
вина из них — женщины. _ . 

Подсчитаем: на каждого из них 
приходится по два километра, же
лезнодорожного полотна, да апри-
дачу десяток стрелок. Таков объ
ем работы монтера пути. Мужчи
на или женщина — большой раз
ницы нет. . . . 

Эти цифры говорят о многом. О 
том,.как тяжело приходится .пу
тейцам. По ним можно предполо
жить, хотя бы приблизительно, во 
что обходится коллективу содер
жание каждого метра путевой 
трассы, И о качестве этого содер

жания они тоже говорят. Но нет 
в них ответа на вопрос: как сло
жилось такое положение? Не бу
дем заглядывать далеко в прош
лое — проанализируем, как разви
вался цех в течение последних пя
ти лет. 

— За это время у нас произо
шли значительные изменения, —-
рассказывает заместитель началь
ника цеха пути Владимир Алексе
евич Кисель. — Естественно, с ро
стом и развитием комбината уве
личивается и протяженность сталь
ных магистралей. Она выросла по
чти на 58 километров — за счет 
главных и станционных путей. Ко
нечно, развивалась и техническая 
база нашего цеха. Но однобоко. 
Поступали нам в основном тяже
лые путевые машины. А вот со 
средствами малой механизации де
ла плохи. Управление материаль
но-технического снабжения ком
бината наши заявки на малую ме
ханизацию выполняет плохо. Поэ
тому на околотках не достает раз-
гончикор, домкратов, электроис
полнительного инструмента, необ
ходимого дли выполнения неболь
ших текущих, ремонтов. 

— Получается, что основная 
техника, которую используют пу
тейцы, для поддержания в рабо
чем состоянии железнодорожных 
путей, все та же, допотопная: кай
ло, «лапа» и костыльный мрлотои 

весом в четыре килограмма? — 
говорю я . 

— Думаю, этот инструмент еще 
долго будет в работе, — невесело 
усмехнулся В. А. Кисель. 

— Не это ли одна из причин, 
что коллектив цеха, регулярно 
проводя многокилометровые капи
тальные ремонты, не может сни
зить процент допускаемого в ра
боте брака? 

— Здесь причин много, — отве
тил Владимир Алексеевич. — Мое 
личное мнение, главная п р и ч и н а -
кадры. Ведь на околотках посто
янных кадров почти нет: в прош
лом году в цех поступило 80 че-" 
ловек, а уволилось 109. Получает
ся, что ежемесячно пять-семь че
ловек к нам приходило, а ухо
дило восемь-девять. Вот вам и 
стабильность коллектива. Это что 
касается рабочих. Теперь о масте
рах. Здесь идет омоложение. Сре
ди молодых есть и такие, кто упу
стил на своих околотках контроль 
за работой. Мы растущим масте
рам помогаем, поправляем их. 
Приплюсуйте сюда усложнившие
ся условия эксплуатации линий: 
увеличение грузонапряженности, 
возросшую нагрузку на ось ваго
на. Мешает и засоренность пути и 
стрелочных переводов мусором и 
металлоломом. Словом, нужны лю
ди. А их мало. 

С В. А. Киселем трудно не со-

Уходят 
гласиться: Людей В цехе действи
тельно не хватает. По самым скром
ным подсчетам нужно еще как 
минимум человек 70. Но их нет. 
Значит, на плечи тех, кто трудит
ся в цехе, ложится повышенная 
нагрузка. Не надо быть путейцем, 
чтобы понять, насколько сложно в 
этих условиях содержать путевое 
хозяйство. 

Проиллюстрируем на одном при
мере, во что обходится цеху кад
ровый дефицит. На всех околотках 
были так называемые «нулевые» 
бригады. Наступил момент, когда 
на них на всех остался один бри
гадир — их тоже не хватает. Пос
ле долгих раздумий пришли к вы
воду: надо все бригады объеди
нить в одну и подчинить ее масте
ру. Так и сделали. Получилась 
сборная бригада, которая под ру
ководством мастера выполняет 
все работы по текущему содержа
нию. Это повлекло за собой сле
дующее: все остальные бригадиры 
не несут ответственности за теку
щее содержание. Отвечает за все 
мастер как морально, так и мате
риально. А мастер, один-единст

венный, физически Не Может вез
де успеть. Отсюда — снижение ка
чества работ, вполне закономер
ный итог и дефицита кадров, и 
продиктованной им реорганизации. 

Сравним нынешнее положение с 
тем, что было раньше. Рабочие бы
ли организованы в отделения, на 
каждом отделении — бригадир и 
несколько монтеров пути. Каждый 
бригадир стремился»к тому, что
бы по-хозяйски строить свою ра
боту: пути регулярно проверялись, 
на стрелках своевременно закреп
лялись болты, устранялись отступ
ления по шаблону. Главное же — 
силы цеха были равномерно рас
пределены по всему цеховому хо
зяйству. 

Сегодня нередки ситуации, ког
да в одном месте работает весь 
околоток, «брошенный» на очеред
ной прорыв. Точнее, на его ликви
дацию. А в другом месте назрева
ет новый прорыв. Так постепенно 
работа все больше стала напоми
нать один затяжной аврал. 

Конечно, нехватка кадров сама 
по себе становится причиной их 
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Программа 

«Квартира» 

Пусть картина, изобра
женная на снимке, не сму
щает читателей. Это —не 
фотообвинение, а скорее 
фотофакт, свидетельство 
того, как плохо мы забо
тимся о развитии собст
венной строительной базы. 

Недостроенные брошен
ные корпуса администра
тивно-бытового здания и 
гаража да бригадные ва
гончики-бытовки, разбро
санные по всей террито
рии, — вот что представ
ляет <-обой пока собствен
ная производственная ба
за СМУ «Жилстрой». Ви
димо, пуск ее — это дале-

База строителям—квартира металлургам 
кое будущее, несмотря на 
то, что строится она вто
рой год. 

До сих пор у строителей 
комбината нет собственного 
дома, где они могли бы обо
греться в зимнюю стужу, по
мыться, подготовить и хра
нить строительные материа
лы, ремонтировать транспорт 
и механизмы. Чуть ударят 
морозы, вся техника проста
ивает до обеда. Пока заве
дешь машину, с тебя, как го
ворится, семь потов сойдет. 

Но это цветочки по сравнению 
с тем,что приходится испы
тывать ремонтникам при об
служивании техники под от
крытым небом зимой. Гово
рят, механизаторам прихо
дилось, лежа на голой земле, 
проводить ремонты техники. 

Все это, безусловно, силь
но сказывается на качестве 
и сроках строительства жи
лья. В сложившейся сейчас 
обстановке СМУ можно срав
нить только с воинским под
разделением, которому про
двигаться вперед мешают 
безнадежно отставшие тылы. 
В нашем случае—производ
ственная база. Без нее стро
ители как без рук. 

Но и сейчас на объекте 
на этом работает лишь 
бригада монтажников И. X. 
Юсупова из 6 человек. Сто
лько, сколько смог оторвать 
от своего участка прораб 
В. Л. Гончаров. Бригада 
Юсупова работает на тепло
трассе. Монтажники переде
лывают то, что неправильно 
сделали их предшественни
ки. По ее трубам под конец 
зимы пойдет в гараж долго
жданное тепло. Небольшой 

коллектив работает споро: 
нужно успеть до 10 марта— 
такой срок назначило рабо
чее собрание—врезать подго
товленную трассу в общую 
магистраль. А часть бригады 
— два человека — срочно 
заканчивает крышу на зда
нии, куда вскоре придет теп
ло. Бригада должна успеть, 
но не хватает инструмента, 
техники. 

— При креплении кровли 
нужно просверлить 400 от
верстий. Как мы это сделаем 
одним сверлом? — горько 
посетовал бригадир, узнав, 
что и то. единственное, при
шло в негодность. 

У мастера В. А. Подберез-
ного, который руководит 
бригадой, свои заботы. Нуж
но с попутной машиной пере
дать, чтобы побыстрее при
слали кран для укладки 
плит в теплотрассе. Пришла 
машина с раствором, кото
рый надо побыстрее исполь
зовать, потому что на ули
це зима —-замерзнет. Другой 
машины сегодня уже не бу
дет, так как водитель дол
жен в первую очередь обес
печить строительным раст
вором жилье. Думается, из-
за этих причин тяжело бу
дет бригаде выполнить зада
ние к 10 марта. К сожале
нию, здесь вовсю свирепст
вует, иначе не скажешь, ос
таточный принцип. Основные 
свои силы и материалы 
«Жилстрой» тратит на стро
ительство квартир, а то, что 
останется, на строительство 
базы. Хотя в «Жилстрое» 
прекрасно понимают, что уп 
равлению в первую очередь 
необходимо построить собст
венную производственную ба

зу. Впрочем, остаточный 
принцип распространяется не 
только на трудовые ресур
сы, материалы, технику. В 
дефиците и внимание, кото
рое УКС комбината уделя
ет «Жилстрою», хотя СМУ 
подчиняется управлению. 

О том, почему так сильно 
отстает строительство про
изводственной базы строите
лей и от кого зависит его 
скорейшее продолжение, я 
спросил заместителя началь
ника УКСа Ю. М. Фарафо-
нова. 

— Отстает, потому что ос
новное внимание уделяется 
строительству жилья, а не 
базы, — ответил Юрий Ми
хайлович. 

А о том, от кого зависит 
строительство базы, он отве
тил уклончиво: 

— Я не буду сейчас назы
вать имена, но строить квар
тиры намного заманчивее. А 
потом, о том, -что для успе
шного строительства жилья 
необходимы прежде всего 
строительный задел и база 
для «Жилстроя», я уже гово
рил на конференции трудо
вого коллектива. Но меня не 
захотели выслушать. 

Более конкретен Г. Б. Гри-
невич, механик СМУ по эк
сплуатации: 

— Все недостроенные зда
ния, которые вы видите на 
базе, начинал строить «Урал-
черметремонт». Проработали 
его бригады до декабря про
шлого года, а потом бросили 
— нет материалов. Директор 
комбината запретил даже 
кирпич давать с жилья. 

Всю зиму вынужден был 
механик оставлять на базе 
одного-двух водителей, что

бы они ночью прогревали 
машины. Только тогда ут
ром вся техника могла вый
ти на рабочие места вовре
мя. 

— Техника-то выходит во
время, но за ночь представь
те, сколько горючего сожгут, 
— говорит Геннадий Борисо
вич. 

С такими же вопросами я 
на другой день обратился к 
главному инженеру «Жил
строя» В. И. Кислову. Не 
мудрствуя лукаво, он отве
тил так же, как и Г. Б. Гри-
невич: база не строится то
лько потому, что все силы 
управления волей генераль
ного директора брошены на 
строительство квартир. От
того на самой базе не хвата
ет техники и материалов. 

Но все же положение ме
няется немного к лучшему. 
Сейчас для ее строительства 
выделяется техника. Приня
то решение перебросить сю
да кадры комбинатского 
МЖК. 

Нежелание администрации 
комбината строить базу про
изводственную стало понят
нее, когда я стал свидетелем 
спора, который вдруг возник 
между двумя работниками 
СМУ. Спорили о том, что 
сейчас важнее: строительство 
базы или квартир? Один из 
спорящих — рабочий В. С. 
Гаврилов утверждал, что не
обходимо строить базу, пото
му что водителям после рабо
чего дня даже негде вымыть 
руки. Нет на базе и воды 
для питья. Другой, который, 
к сожалению, не пожелал на
звать своего имени, говорил, 
что база подождет. Главное 
— строить жилье. Как потом 

выяснилось, -непожелавшии 
назваться — человек в СМУ 
временный. Как только по
лучит квартиру, сразу вер
нется в свой цех, откуда был" 
направлен для работы в 
СМУ, а там—хоть трава не 
расти. Типичная психология 
временщика. 

Похоже, что именно такая 
психология присутствует во 
взаимоотношениях комбина
та и строителей «Жилстроя». 
Однако такое отношение к 
управлению, как к временно
му явлению, мне кажется не
правомерным. В этом году 
«Жилстрой» ММК будет 
праздновать уже третий 
День строителя, а дело дви
жется медленно. 

Понятно, что всякое на
чало, всякое становление 
не обходится без препятст
вий. Но худо, если к недо
четам материально-техниче
ского снабжения и финанси
рования добавляются недо
четы организации и планиро
вания. Что на первом месте, 
что — на втором, надо же 
определиться... 

Думается, что строитель
ство жилья, которым нужно 
обеспечить на комбинате 
чуть ли не каждого четвер
того,— не временная кампа
ния. За него мы беремся все
рьез и надолго. А раз так— 
наши строители должны 
иметь крепкий, надежный ма
териально-технический фун
дамент и налаженный произ
водственный быт. Ведь имен
но от этого зависит, когда 
и какие квартиры получат 
наши металлурги. 

В. СОКОЛОВ. 
Фото автора. 

люди из цеха 
текучести. Но не единственной. 
Это уже следствие, образно гово
ря, признак хронического нездо
ровья, показатель того, что дефи
цит кадров — проблема застаре
лая и даже ставшая привычной и 
потому второстепенная. Основная 
же видится инспектору по кадрам 
Анне Николаевне Голдиной в сле
дующем: 

— В цех пути отдел кадров ком
бината направляет в основном «ле
тунов» — людей с «богатым» по
служным списком. Среди них 
много таких, кто на прежних мес
тах работы совершал прогулы, ли
бо увольнялся за нарушение про
изводственной дисциплины. Нема
ло и тех, кто приходит по на
правлению ЛТП или РОВД — для 
трудоустройства. У нас в цехе лю
дей не хватает, и мы принимаем 
всех.- Толку от этого П О Ч Т И нет. 
Обычно такие рабочие держатся 
месяц-полмесяца, затем у них на-' 
ступает срыв. Начинаются прогу
лы. Бывают случаи, когда мы их 
увольняем, но отдел кадров снова 
их присылает к нам. Оформляем 
на работу второй раз — и все на

чинается сызнова. Обидно гово
рить, но наш цех превратился в 
проходной двор. Поступают к нам 
и хорошие, добросовестные люди. 
Но и они ненадолго задерживают
ся. Их не устраивают ни заработ
ная плата, ни тяжелые условия 
труда, ни маленький — всего 15 
рабочих дней — отпуск... 

Все эти беды, о которых сейчас 
пишу, известны мне очень и очень 
хороню — ведь я много лет про
работал в этом цехе. Поражала 
и поражает несправедливость по 
отношению к цеховым коллекти

в а м , которым кто-то приклеил яр
лык «второстепенных». То есть об
служивающих основное производ
ство.. Взять Хотя бы монтеров пу
ти нашего цеха. Они работают и 
на : шихтовых дворах м-артенов, и 
в разливочных пролетах, и под до
менными печами. Но нет у них ни
каких льгот за это. Оплата их труда 
намного ниже, чем у мартеновцев 
и доменщиков. Честно говоря, 
можно понять тех, кто отказыва
ется работать на таких условиях. 
Нет сегодня желающих идти туда, 
где не компенсируются хотя бы 

частично затраты их сил и здо
ровья. 

Или возьмем нормы выработки, 
установленные для рабочего-путей
ца. За смену один монтер пути 
должен вырезать 16 шпальных 
ящиков щебня. Кто эту норму 
сделает, да еще практически вруч
ную? Она неодолима! 

Были у цеховиков надежды, что 
во. время перетарификации нормы 
путейцев будут проанализированы 
и сделаны реальными. Но не оп

равдались. Отделы организации тру
да УЖДТ и комбината бы
стренько перетасовали заработную 
плату, а вот нормы выработки их 
абсолютно не заинтересовали. По
лучается, что, клеймя застойные 
методы во всеуслышание, мы не 
спешим отказываться от них. 

Пока путейская служба держит
ся на ветеранах. Сегодня их на 
околотках — подавляющее боль
шинство. Они составляют костяк 
цеха. Делят с ними нелегкую но
шу наши женщины. Но кто ска
жет, как долго они смогут еще 
продержаться? И сколько им еще 
надо держаться, напрягая силы? 

Сейчас мы много говорим о раз
витии подрядных форм организа
ции труда. И цех пути тоже наде
ется, что подряд поможет ему 
встать на ноги. Но надежды 
надеждами, а реальность тоже со 
счетов не скинешь: не все пока яс
но с подрядом. К примеру, рабо
чих призывают работать меньшим 
числом, а выполнять объем работ 
больший. 

Как этого достичь, если 60 про
центов работ у нас выполняется 
вручную, если нормы выработки 
нереальны, если нехватка кадров 
в цехе остра? Как можно в этих 
условиях еще наращивать интен
сивность и без того выматываю
щего силы труда? И до каких пор 
мы будем затыкать производствен
ные прорехи людским здоровьем, 
нервами? Когда же мы будем ду
мать о главном нашем богатстве— 
о людских силах, которые, как из
вестно, тоже не есть неисчерпае
мый ресурс? 

Мне кажется, настала пора в 
корне изменить отношение к лю
дям, работающим в цехе пути: по
думать о том, как организовать 
их заработную плату, как облег
чить их труд. Нужно помочь цеху 
поднять культуру производства — 
и тогда, думаю, люди пойдут в 
цех. А пока они из него уходят... 

С. МАЛЫШ, 
общественный корреспондент. 
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КОМИТЕТ КОНСТИТУ
ЦИОННОГО НАДЗОРА 
СССР — новый орган в го
сударственной системе, не 
имеющий аналогов в совет
ской истории. Комитет мыс
лится не как судебный, а как 
административно- контроль
ный орган. Его главная зада
ча — решение вопроса о со
ответствии выдвига е м ы х 
проектов законов Конститу
ции СССР, а также о соот
ветствии Конституции и за
конам СССР конституций и 
законов союзных республик, 
актов Советов всех ступеней, 
других государственных ор
ганов и общественных орга
низаций. 

Конституционный надзор 
есть необходимый атрибут 
демократической системы. 
Комитет конституционного 
надзора СССР предлагается 
создать из числа специали
стов в области политики и 
права в составе пятнадцати 
человек, избираемых сроком, 
на десять лет. Лица, избран
ные в Комитет, не могут од
новременно входить в состав 
органов, акты которых под-
надзорны Комитету. Это по
ложение обеспечивает гаран
тии его независимости и бес
пристрастности при решении 
вопросов, входящих в его 
компетенцию. Рассмотрение 
этих вопросов может проис
ходить как по инициативе 
самого Комитета, так и по 
решению Съезда народных 
депутатов СССР, по предло
жениям Верховного Совета 
СССР, его палат, Президиу
ма Верховного Совета СССР, 
Председателя Верховного 
Совета СССР, постоянных 
комиссий палат и комитетов 
Верховного Совета СССР, 
Избрание Комитета консти
туционного надзора относит* 
ся к исключительной компе
тенции Съезда народных де
путатов СССР. 

Заключение Комитета о 
противоречий того или иного 
акта или его отдельных по
ложений Конституции или 
з а к о н а м CO/IP прио
станавливает его и с п о л 
нение. В то же время окон
чательное решение об отме
не такого акта принимают по 
представлению Комитета 
Съезд народных депутатов 
СССР, Верховный Совет 
СССР или Совет Министров 
СССР, когда речь идет об 
актах подотчетных им орга
нов или должностных лиц. 
Таким образом, обеспечива
ется четкая реализация ком
петенции высших законода
тельных и исполнительного 
органов государства, обеспе
чивается их полновластие. 


